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Chères Siauguaines,  
chers Siauguains

Avec l’été se sont installés les 
premiers jours de forte canicule 
et les orages associés, orages dits 
supercellulaires accompagnés 
de vents très violents et de chutes 
d’agrégats de grêlons de grande 
taille qui occasionnent des dégâts 
considérables aux biens et aux 
personnes et qui sont parfois 
associés à de forts cumuls de 
précipitations. La fréquence de ces 
phénomènes redoutés les installe 
peu à peu dans notre paysage 
estival associés à des périodes de 
sécheresse qui pourraient devenir 
plus fréquentes. Le changement 
climatique nous rattrape même 
si Donald TRUMP pense qu’en 
interdisant d’employer ce terme il 
ne va pas s’imposer à nous !

Il faut donc préserver la ressource 
en eau qui est un bien précieux, c’est 
le sens des travaux de captage, de 
pompage et d’interconnexion des 
Unités de distribution que nous 
allons engager sur une des sources 
du ruisseau de Guissou.

Vous le lirez au fil des pages, 
un certain nombre de projets 
s’imposent à nous comme celui de 
la station d’épuration de Laniac 
dont les travaux ont débuté en juin 
pour un achèvement courant 2026 
ou encore l’acquisition du fonds 
de commerce du Bar Tabac… du 
Relais43 qui est une des pierres 
angulaires de la vie sociale de notre 
collectivité ainsi que l’acquisition 
de l’immeuble Péchaud qui nous 
a paru être un élément-clé de la 
réussite de cette reprise.

Le mandat municipal s’achève mais 
votre équipe en place continue 
de s’investir pour améliorer la vie 
de nos administrés avec parfois 
un peu de retard dû bien souvent 
aux méandres administratifs : 
à Vergonzac la maison Allirol 
devrait être démolie après le 
passage d’Enédis pour enlever 
le raccordement électrique, la 
campagne de goudrons devrait 
être réalisée avant la fin de l’été, la 
réfection d’une partie de la voirie en 
terre débutera en Septembre. 

Et enfin, dans le cadre de l’appel à 
projet « Village d’Avenir » pour lequel 
notre collectivité a été sélectionnée, 
une prochaine réunion publique 
permettra d’en expliquer l’intérêt 
pour nos administrés ainsi que 
les modalités de mise en œuvre. 
Ce projet innovant permettra 
de produire collectivement de 
l’électricité photovoltaïque pour 
une autoconsommation partagée 
et déportée à partir du toit du centre 
technique municipal. Il devrait 
permettre un partenariat entre la 
collectivité et les administrés qui y 
trouveront un investissement allégé 
par rapport à un projet personnel, 
pas de contraintes administratives 
ni techniques, un coût de l’énergie 
maîtrisé, l’intérêt d’une action 
citoyenne collective… 

En ce début de saison estivale, je 
tiens à remercier les bénévoles de 
nos associations qui mettent encore 
la main à la pâte pour proposer 
des animations qui permettront à 
chacune et chacun de se divertir et 
de faire, au gré des manifestations, 
de belles rencontres et oublier 
ainsi le fracas du monde qui nous 
entoure. 

Je vous souhaite un bel été !

Votre Maire,
Gilles Ruat

MAIRIE

Ed
ito

Station d’épuration de Laniac - De la conception à l’achèvement 2021-2026
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Depuis le 19 avril, le camping 
municipal est dirigé par un 

nouvel agent communal en la 
personne de Grégory Adam en 
tant que responsable du site.

Natif du Puy-en-Velay et résidant à 
Paulhaguet, Grégory Adam possède une solide 

expérience dans le domaine de l’hôtellerie 
de plein air, acquise notamment au sein des 
campings du Puy et de Brives-Charensac.  

Il a également travaillé dans la restauration, un 
atout précieux pour l’accueil et le service des 

vacanciers.

Dès sa prise de poste, Grégory s’est montré 
enthousiaste et pleinement investi dans sa 
nouvelle mission. Il se dit très heureux de 

l’accueil chaleureux que lui ont réservé les 
habitants de la commune, et apprécie tout 

particulièrement le cadre de vie et l’ambiance 
de Siaugues-Sainte-Marie.

Souhaitant faire du camping un lieu convivial, 
agréable et bien entretenu, Grégory met tout 
en œuvre pour offrir un service de qualité aux 
visiteurs, qu’ils soient de passage ou fidèles 

habitués.

La municipalité lui souhaite la bienvenue 
et beaucoup de succès dans ses nouvelles 

fonctions.

NOUVEAU 
RESPONSABLE 

POUR LE  
CAMPING  

MUNICIPAL
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MAIRIE

Le jeudi 15 mai, une délégation du 
CCAS de Siaugues, accompagnée de 
Mme Chantal Farigoule, Conseil-
lère Départementale, s’est rendue au 
Puy-en-Velay pour visiter La Maison 
Bleue, un appartement témoin situé 
au sein de la Maison Départementale 
de l’Autonomie (MDA).

Ce lieu innovant est spécialement conçu pour pré-
senter des équipements et aménagements facilitant 
le quotidien des personnes en perte d’autonomie, 
qu’il s’agisse d’enfants, d’adultes ou de personnes 
âgées. Véritable espace d’expérimentation et de sen-
sibilisation, il met en valeur des solutions concrètes 
pour vivre à domicile le plus longtemps possible, en 
toute sécurité.

Guidés par une ergothérapeute de la MDA, les 
membres du CCAS ont pu découvrir, pièce par 
pièce (salon, cuisine, salle de bains, chambre), un 
large éventail d’aides techniques : dispositifs do-
motiques, rails de transfert, équipements ergono-
miques, adaptations de salle de bains… autant de 
réponses pratiques aux problématiques du quoti-
dien comme la peur de chuter ou la difficulté à utili-
ser une baignoire.

Cette visite pédagogique a permis aux élus et 
membres du CCAS de mieux comprendre les be-
soins liés au maintien à domicile et les ressources 
disponibles pour y répondre. Une démarche enri-
chissante pour anticiper, conseiller et accompagner 
les habitants confrontés à des situations de fragilité 
ou de handicap.

01
L’armée de Terre va conduire des exercices d’entraînement au combat 
au mois d’octobre sur une partie de la Haute-Loire et donc en partie 
sur notre secteur. Il est prévu un hébergement d’un détachement d’une 
centaine de militaires de la 4ème brigade d’aérocombat sur le bourg de 
Siaugues durant une semaine à partir du 25 octobre. Ces exercices occa-
sionneront des mouvements d’engins sur terre et dans les airs ainsi que 
des déplacements de troupes.

02
L’antenne de téléphonie mobile installée sur 
les hauteurs du village du Mas par l’opérateur 
Orange dans le cadre du plan New Deal prévu 
pour supprimer les zones blanches ici sur Les-
pitalet, devrait être mise en service au mois 
d’octobre.

03
Le réseau fibre va être enfoui entre Siaugues et 
le poste de distribution prévu aux carrefour des 
« 3 routes de Vergonzac » via le village de Limagne. 
Ce réseau permettra de raccorder le village de Ver-
gonzac dans un premier temps, les autres villages 
du secteur seront raccordés ultérieurement en aé-
rien.

Visite de
« LA MAISON BLEUE » 

UN LIEU DÉDIÉ À L’AUTONOMIE

INFORMATIONS DIVERSES

4 •  L’ÉCHO DE LA TOUR 
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RÉCEPTION D’UN GROUPE DE  
CYCLOTOURISTES DE CARMAUX 

Mardi 27 mai, M. le 
Maire Gilles RUAT 
accompagné de Mme 
Andrée Lionnet et 
de M.  Yves ATTARD 
adjoints, avait le plaisir 
de recevoir le groupe 
de cyclotouristes de 
l’US CARMAUX en 
résidence au camping 
municipal pour 
quelques jours.

Thierry CHEVALIER et son 
épouse Kahina habitants de 
GRINIAC avaient concocté 
un programme de découverte 
de notre région mêlant sorties 
cyclistes et visites de lieux 
patrimoniaux à leurs amis 
carmausins. 

C’est ainsi qu’au gré des 4 sorties 
de plus de 100 km en vélo, ils 
ont pu découvrir la cascade de 
la Beaume, le lac du Bouchet, 
l’Abbaye de la Chaise Dieu , le 
col de Peyra-Taillade ou encore 
l’abbatiale de Brioude en passant 
par Lavoûte-Chilhac. 
Leurs accompagnateurs ont 
profité du séjour pour découvrir 
en plus les sous-bois de la Haute-
Loire en randonnée pédestre 
sous un soleil magnifique.

Le Président de l’US Carmaux 
Cyclotourisme a offert de la 
part de sa municipalité un 
magnifique ouvrage engageant 
à la découverte historique de 
la ville qui sera disponible en 
médiathèque ainsi qu’un buste 
de Jean Jaurès célèbre figure 
historique locale, M. le Maire a 
reçu en plus un très beau T-shirt 
aux couleurs de l’US Carmaux.

Après avoir remercié Thierry et 
Kahina pour cette belle initiative, 
la municipalité de Carmaux pour 
ses présents, les élus Siauguains 
ont offert à leurs hôtes un 
petit sac d’accueil individuel 
contenant notamment des 
produits du terroir et leur ont 
souhaité un séjour agréable dans 
notre commune.

VIE MUNICIPALE

LES BÉNÉVOLES  
DE L’OMBRE
Notre commune de Siaugues Sainte Marie est riche 
de ses nombreux commerçants et artisans. Elle est 
fière de ses nombreuses associations qui unissent 
leurs adhérents en créant un lien social important. 

Cependant, il ne faut pas oublier surtout tous ces 
bénévoles de l’ombre qui œuvrent chaque jour pour 
rendre service à leurs voisins âgés ou non, qui, pour 
aider à effectuer leurs courses, des déplacements, 

qui, pour des petits travaux et entretiens de leur 
jardin, qui pour les seconder pour effectuer quelques 
démarches administratives, qui pour leur transmettre 
généreusement leurs savoirs musicaux, artistiques, 
qui pour partager quelques conversations… 

Leur rendre hommage c’est aussi leur dire 
que la commune est reconnaissante pour leur 
travail bénévole, amical, désintéressé accompli 
généreusement sans rien solliciter en retour sauf 
parfois à recevoir un simple petit merci.
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VIE MUNICIPALE

Le vendredi 23 mai 
au soir, la Fête des 
Voisins a rassemblé de 
nombreux participants 
à l’espace Saint-
Romain, à l’initiative 
de la Maison Relais du 
Haut-Allier.

Pour marquer l’événement, les 
résidents et l’équipe éducative 
avaient convié l’ensemble 
des services municipaux, 
associations et commerçants de 
Siaugues à un apéritif dînatoire 
convivial. 

Ce moment chaleureux a 
permis à chacun de se retrouver, 
d’échanger et de renforcer les 
liens entre les acteurs locaux. 

Les résidents et éducatrices 
de la Maison Relais tiennent 
sincèrement à remercier toutes 
les personnes ayant répondu 
présentes pour ce moment de 
convivialité partagé.

RETOUR SUR 
LA FÊTE DES 
VOISINS  
À L’ESPACE 
SAINT-
ROMAIN

COMMÉMORATION 
DU 8 MAI 
La commune de Siaugues-Sainte-Marie a rendu 
hommage aux combattants et victimes de la 
Seconde Guerre mondiale, à l’occasion du 80ème 
anniversaire de la capitulation de l’Allemagne 
nazie.

Après la messe en l’église de Sainte-Marie-
Des-Chazes, la cérémonie s’est déroulée au 
monument aux morts, au cimetière, en présence 
de Monsieur le Maire, des élus, des anciens 
combattants, et d’une délégation de sapeurs-
pompiers emmenée par le chef de centre, 
l’adjudant-chef Jérémy Langlade. Après le dépôt 
de gerbes et une minute de silence, le message 
ministériel a été lu par Romane et Maëlle Jouve, 
deux jeunes filles qui habitent à Vergonzac, 
village de l’ancienne commune de Sainte-Marie, 
afin de rappeler l’importance du devoir de 
mémoire.

La fanfare de Saint-Jean-de-Nay était présente 
pour interpréter les sonneries d’usage dont la 
Marseillaise.
Après la cérémonie, la municipalité a offert le 
verre de l’amitié.
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Depuis le 1er juin, la 
pharmacie de Siau-
gues-Sainte-Marie a 
un nouveau visage : ce-
lui de Nicolas Bernard. 

Natif de Picardie, ce pharmacien 
s’est installé à Saint-Paulien, après 
plusieurs années à l’étranger, 
pour pouvoir se rapprocher de sa 
femme et de ses enfants et ainsi 
retrouver un équilibre de vie à la 
fois personnel et professionnel.

Ancien pharmacien en industrie, 
Nicolas Bernard a fait le choix de 
revenir à l’officine pour redon-
ner du sens à son métier : être au 
contact direct des patients et par-
ticiper activement à la santé de 
proximité.

La pharmacie conserve son 
équipe, avec notamment Valérie 
Union-Alcazar, préparatrice en 
pharmacie bien connue des habi-
tants, qui poursuit son activité aux 
côtés du nouveau titulaire. Une 
continuité rassurante, accompa-
gnée de plusieurs nouveautés.

• Mise en place d’un lieu de télé-
consultation, à partir de juillet, en 
accord avec le Dr Darie. M. BER-
NARD a aménagé un lieu spé-
cifique équipé qui permettra de 
préserver la confidentialité indis-
pensable à toute consultation mé-
dicale. Le patient devra s’adresser 
dans un premier temps au phar-
macien qui mettra à disposition 
un personnel de la pharmacie 
pour l’accompagner et cela sans 
rendez-vous ni frais d’utilisation. 
Cette solution permettra aux pa-
tients d’accéder rapidement à une 
consultation médicale, notam-
ment en cas d’indisponibilité de 
leur médecin traitant. Les enfants 
devront être accompagnés. Sont 
notamment exclus de ce service, 
les certificats d’aptitude, les pro-
longations d’arrêt de travail par 
exemple

• Prescription et administration 
de vaccins à la pharmacie, désor-
mais possible à partir de 11 ans, 
sans passer par le médecin.

• Développement progressif de 
la gamme de parapharmacie 
pour mieux répondre aux attentes 
de chacun.

La Municipalité remercie Brigitte 
pour les plus de trente années 
passées au service des patients 
du secteur de Siaugues élargi aux 
communes voisines, un engage-
ment qui a commencé dans l’an-
cienne officine de Mme LAPEYRE 
située Rue FOMBEURE où elle a 
longtemps résidé avec Patrick son 
époux et ses enfants Guillaume 
et Amandine qui ont fréquenté 
l’école du village. Merci à Brigitte 
d’avoir saisi en son temps l’op-
portunité de la création du mini-
pôle commercial pour construire 
une pharmacie plus moderne et 
fonctionnelle et surtout pour sa 
recherche incessante d’un repre-
neur ce qui témoigne de son atta-
chement à notre collectivité. 

A l’heure où beaucoup de petites 
communes voient leur pharmacie 
fermer ses portes, plus d’une par 
jour en France, la municipalité se 
réjouit de cette reprise et souhaite 
à Nicolas Bernard beaucoup de 
réussite dans cette reprise por-
teuse de projets et de services 
concrets pour les habitants.

reprise de la pharmacie  
UN NOUVEL ÉLAN AU SERVICE  

DE LA SANTÉ LOCALE

ÉVOLUTION  
DES HORAIRES

Du mardi au jeudi :  
9h – 12h15 / 14h – 19h

Vendredi : 
 9h – 12h15 / 14h – 18h
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VIE MUNICIPALE

RÉOUVERTURE DU BAR-RESTAURANT  
DU BOURG « LE GRATIN » :  

JULIE ET NATHALIE, UN VENT DU SUD 
SOUFFLE SUR LA COMMUNE

Depuis le 17 mai, le 
Bar-Tabac- Journaux- 
Restaurant-FDJ du 
bourg a retrouvé vie 
grâce à Julie et Nathalie 
Morazzani. Originaires 
du Sud, ce couple aux 
parcours riches et 
complémentaires a 
décidé de tout quitter 
pour se lancer ensemble 
dans l’aventure de la 
restauration en milieu 
rural.
Julie, la gérante, native d’Aix-
en-Provence, est diplômée d’un 
BTS en comptabilité et ancienne 
cadre dans la restauration 
rapide. Elle apporte au projet son 
sens de l’organisation et de la 
gestion. Nathalie, la marseillaise, 
est titulaire de deux masters, 
mais le travail de bureau ne 
lui convenant pas, elle choisit 
finalement de suivre sa vraie 
passion : la cuisine. Elle passe 
un CAP cuisine avec succès et 
exerce comme traiteur avant de 
chercher un lieu à faire vivre.

C’est grâce à l’émission « SOS 
Village » qu’elles découvrent 
Siaugues-Sainte-Marie et 
l’ancien établissement Péchaud-
Ratail. C’est le coup de cœur 
immédiat. L’environnement, le 
charme du bourg et l’accueil des 
habitants les séduisent. Choisies 
par le Conseil Municipal parmi un 
nombre important de candidats, 
elles décident de s’y installer et 
de faire revivre le bar-restaurant, 
avec un esprit simple : celui de la 
vie de village, du partage, et de 
la bonne cuisine.

Leur cuisine est traditionnelle, 
généreuse, aux influences 
méditerranéennes assumées. 
Tout est fait maison, à partir 
de produits frais et locaux. 
Une formule du midi à 16 € 
(entrée-plat-dessert) et la 
possibilité de prendre des plats 
à emporter avec dessert à 12 € 
sont proposées en semaine, et 
plusieurs rendez-vous réguliers 
donnent déjà le ton :
• Aïoli tous les vendredis midis
• Pizzas les vendredis et 
samedis soirs
• Dimanche midi « à la carte », 
dans une ambiance détendue et 
familiale

Et ce n’est pas tout ! 
En plus de la française des jeux 
déjà disponible, l’établissement 
va retrouver l’ensemble de ses 
activités très bientôt : retour du 
tabac, ventes de cartes postales 
et nouveau : point colis UPS. De 
quoi faire de ce lieu un véritable 
point central de la vie locale.

Grâce à un modèle de reprise 
exemplaire, avec des conditions 
étudiées au plus près des 
intérêts de chacune des parties, 
la municipalité – pleinement 
investie dans la redynamisation 
de ce lieu emblématique – a 
permis sa relance. L’équipe 
municipale adresse tous ses 

vœux de réussite à Julie et 
Nathalie, dont l’énergie, la 
convivialité et le savoir-faire 
apportent un bel élan à notre 
commune. 

Poussez la porte : que ce soit 
pour partager un café, savourer 
un repas ou simplement 
échanger quelques mots, ici, on 
cultive l’art de prendre le temps.

« Le Gratin »… 
Mais pourquoi donc ce nom ?
Parce qu’on aime les plats qui 
réconfortent, bien dorés au 
four et riches en saveurs ! Mais 
pas que… Ce nom savoureux 
cache aussi un jeu de mots bien 
gratiné : un clin d’œil au « beau 
monde » et à tout ce (et tous 
ceux !) qui sort(ent) du lot. Pour 
Nathalie et Julie, c’est simple : 
ici, on célèbre tout ce qui est 
remarquable, généreux et un 
brin original… à leur image !

INFORMATIONS

Lundi : fermé
Du mardi au jeudi :  

7h30 > 13h et 16h > 19h
Vendredi et samedi :  

7h30 > 13h et 16h > 00h
Dimanche : 7h30 > 13h

09 83 91 43 37
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TRAIL DU SAINT 
JACQUES BY UTMB
Vendredi soir 13 juin pour sa 13ème 
édition version 2025 le Trail du Saint 
Jacques s’est élancé depuis Saugues 
avec ses 828 coureurs et 134 km à 
parcourir avec pas moins de 6050  m 
de dénivelé positif à gravir. Pour cette 
version 2025 ce qui suscitait le plus 
d’inquiétude c’était la chaleur. UN APRÈS-MIDI 

CONVIVIAL 
POUR LA 
SECTION 
AFEH 43  
ET UN CHAMPION  
À L’HONNEUR
Le dimanche 2 mars 2025, la 
section AFEH 43 s’est retrouvée 
pour un moment placé sous 
le signe de la convivialité et 
de la gourmandise.
Au programme de cette belle journée : 
une balade pédestre, des jeux de société 
et, surtout, une dégustation de crêpes 
à volonté, préparées et cuites sur place. 
Petits et grands se sont régalés dans une 
ambiance chaleureuse, où les sourires 
étaient nombreux. Le succès de cette 
rencontre a été tel que les participants 
espèrent déjà une prochaine édition !

Ce rendez-vous a également été 
l’occasion de mettre à l’honneur Frédéric 
Philippe, fils de l’ancienne présidente de 
la section (Christiane Richard), pour sa 
brillante performance au championnat 
de sarbacane sans potence organisé 
par le CDSA 43. Frédéric s’est illustré 
en décrochant la première place 
sur le podium, une fierté pour toute 
l’association.

Félicitations à lui pour cette belle réussite 
et bravo à tous les bénévoles pour 
l’organisation de cet événement réussi !

14 signaleurs de la com-
mune de Siaugues Sainte 
Marie les accompa-
gnaient au cours de ce 
périple. Les bénévoles 
assurent la sécurité de 
chacun et ils font en sorte 
que tout se déroule au 
mieux.
En poste dès 20h30 et ce 
jusqu’à 2h du matin entre 
STE MARIE DES CHAZES 
et VERGONZAC ils ont 
assuré la sécurité des ath-
lètes. Partis de SAUGUES 
à 20h15 les 1ers coureurs 
sont arrivés de jour sur 
notre commune à « La 
Barelonde » ce qui a été 
très apprécié par le grand 
nombre de suiveurs et 
de leur proches présents 
notamment à Ste MARIE 
et bien souvent jusqu’au 
bout de la compétition.
Les encouragements et 
les applaudissements 
tout au long du parcours 
semblaient être appré-
ciés des concurrents. 
Quoiqu’il en soit une belle 

ambiance régnait sur tout 
le territoire traversé.
Un ravitaillement pour les 
traileurs était prévu à Les-
pitalet.

Des ravitaillements im-
pressionnants fournis 
par les bénévoles et pris 
d’assaut que ce soit sur le 
parcours ou à l’arrivée.
Les organisateurs avaient 
prévu plus de 20 000 
litres d’eau minérale, 
950 kg de banane, 6700 
compotes, 2000 sachets 
de thé ou encore 250 kg 
de fromage !

Des chiffres impression-
nants qui témoignent un 
peu plus chaque année 
du succès du TRAIL du 
ST JACQUES BY UTMB.

Rendez-vous est pris pour 
les bénévoles signaleurs 
Siauguains en 2026 !

L’ÉCHO DE LA TOUR • 9
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CULTURE / JEUNESSE

RENCONTRE LITTERAIRE
MARYSE MÉZARD EN DÉDICACE  

À LA MÉDIATHÈQUE

La médiathèque de 
Siaugues a eu le plaisir 
d’accueillir, le samedi 
17 mai, l’auteure locale 
Maryse Mézard, venue 
à la rencontre de ses 
lecteurs à l’occasion de 
la sortie de son nou-
veau roman « Une valise 
pleine de silence ».
De nombreux passionnés de 
lecture attendaient ce moment 
avec impatience, heureux 
de pouvoir échanger avec 
l’écrivaine et faire dédicacer son 
ouvrage.
Maryse Mézard a déjà publié 
plusieurs romans aux éditions 
du Panthéon : Une vie différente 

(2018), Liberté... (2019), Lulu 
(2020) et Antoinette Bonnet 
(2023).
Dans son dernier ouvrage, Une 
valise pleine de silence, elle 
raconte l’histoire de Fernand, 
envoyé contre son gré en 
Algérie pour y faire la guerre. Il y 
découvre l’indicible, et, une fois 
de retour, choisit de s’enfermer 
dans le silence pour tenter 
d’oublier.

À travers ce roman empreint 
d’émotion, Maryse Mézard rend 
un hommage bouleversant à son 
père et à tous ceux qui, comme 
lui, sont revenus marqués à 
jamais par ce conflit.

Un grand merci à l’auteure pour 
ce moment d’échange sincère et 
à tous les lecteurs présents.

CENTRE DE LOISIRS : 
UN COURT SÉJOUR 
D’AVRIL BIEN 
REMPLI !

Du 22 au 25 avril 2025, les vacances de 
printemps – bien que trop courtes – 
ont été l’occasion pour les enfants de 
vivre de beaux moments au centre de 
loisirs.
Entre ateliers de cuisine, jeux en plein air et activités 
sur le thème de Pâques pour les 3-6 ans, chacun a pu 
profiter pleinement de ces quelques jours. Les plus 
grands ont quant à eux débuté un projet original : 
la création d’un livret sur la commune de Siaugues, 
grâce à l’utilisation du logiciel BDNF (Bibliothèque 
numérique des enfants). Ce travail se poursuivra en 
juillet.

La semaine s’est achevée par une grande chasse aux 
œufs… dont certains, sous l’effet du soleil, avaient 
légèrement fondu – pour le plus grand amusement 
des enfants !

Un joli programme, riche en rires et en souvenirs.
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Le samedi 26 avril, une 
trentaine d’enfants 
enthousiastes ont pris 
part aux animations 
proposées par les béné-
voles de la médiathèque 
municipale.
Sous un soleil éclatant, après 
avoir soigneusement fabriqué 
leurs petits paniers, les jeunes 
chasseurs de chocolats se sont 
lancés par petits groupes dans 
une grande chasse aux énigmes, 
à travers une course d’orientation 
organisée au camping et au city 
club.

L’aventure achevée, les enfants 
ont pu savourer leur butin 
tant espéré autour d’une 
spectaculaire pinata en forme 
d’œuf géant.

Une fois de plus, les bénévoles 
ont su faire preuve de créativité 
pour offrir aux enfants de 
la commune une journée 
mémorable et ensoleillée.

ŒUFS, ÉNIGMES ET PINATA GÉANTE  
AU PROGRAMME

Le jeudi 15 mai 2025, la classe de CM1-
CM2 de l’école de Vissac-Auteyrac a 
eu le plaisir d’accueillir les élèves de 
CE2 du site de Siaugues pour une 
journée d’intégration, en vue de leur 
future rentrée en CM1.

Cette rencontre, placée sous le signe de la 
découverte et du partage, a permis aux élèves de se 
familiariser avec leur futur environnement scolaire. 
Au programme : des activités en français et en 
mathématiques, une initiation au jeu d’échecs et 
une séance de sport pour clôturer la journée dans 
la bonne humeur.

Les maires des deux communes du regroupement 
pédagogique, Mme Michèle Malfant et M. Gilles 
Ruat, étaient également présents. Ils ont partagé le 
repas de la cantine avec les élèves lors de la pause 
méridienne, témoignant ainsi de leur soutien à cette 
initiative pédagogique.

Un moment riche en échanges, qui a permis de 
rassurer les plus jeunes et de renforcer les liens entre 
les deux sites scolaires.

JOURNÉE D’INTÉGRATION POUR LES 
FUTURS CM1 DE VISSAC-AUTEYRAC
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ENVIRONNEMENT

LE MARAIS DE LIMAGNE
DÉVOILE SES SECRETS  

LORS D’UNE CONFÉRENCE
Le jeudi 20 mars, la 
salle du Mille-Club a 
accueilli une confé-
rence passionnante 
consacrée au marais de 
Limagne. 
Organisée dans le pro-
longement d’une étude 
menée en 2023 à la de-
mande du Conserva-
toire d’espaces natu-
rels (CEN) Auvergne, 
cette rencontre a ras-
semblé une vingtaine 
de participants, dont 
le maire Gilles Ruat et 
son adjointe Andrée 
Lyonnet.
L’étude, réalisée par le cabinet 
du géologue Pierre Goubet, 
spécialiste des tourbières, a 
bénéficié du soutien financier de 
l’Agence de l’eau Loire-Bretagne, 
du Département de la Haute-
Loire et de l’Agglomération du 
Puy-en-Velay. Elle visait à mieux 
comprendre le fonctionnement 
hydrologique et écologique 
du site, ainsi qu’à rassembler 
l’ensemble des documents 
historiques et cartographiques 
disponibles.

Au cours de la conférence, Pierre 
Goubet, accompagné d’Aurélie 
Soissons, chargée de projet au 
CEN Auvergne, a présenté les 
résultats de ces recherches : 
analyses des circulations d’eau, 
étude de la flore, des mousses 
appelées sphaignes, et six 

carottages profonds dans la 
tourbe. Ces investigations ont 
notamment permis de dater les 
premières formations tourbeuses 
du marais à environ 7 100 ans 
avant J.-C.

Les habitants ont ainsi pu 
découvrir l’histoire fascinante 
de ce site naturel d’exception, 
né dans un ancien cratère 
volcanique de type maar, 
et abritant aujourd’hui une 
biodiversité remarquable, riche 
en espèces rares et menacées.
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LUTTER CONTRE LA PROGRESSION 
DU FRELON ASIATIQUE : 
LA MAIRIE À L’ATTAQUE ! 

La municipalité de Siau-
gues le samedi 8  mars 
ayant décidé d’agir 
contre la progression 
et les dangers du frelon 
asiatique, a invité Hervé 
BRAUD, exploitant de la 
Miellerie de la Durande, 
à Boissieres à la salle des 
Petites Canailles, afin de 
nous présenter le frelon 
asiatique, ses risques, 
les dangers de sa proli-
fération et la lutte pour 
limiter celle-ci.
Maintenant chez nous !
Le frelon à pattes jaunes (l’autre 
nom du frelon asiatique) a eu 
une progression fulgurante en 
20 ans.
Depuis quelques années, il est 
arrivé en Haute-Loire et colonise 
maintenant les vallées de la Loire 
et de l’Allier. 

Pourquoi un danger ? 
Le problème du frelon asiatique 
combine trois secteurs : 
écologique sur la biodiversité, il 
nuit fortement à celle-ci ; perte 
des pollinisateurs et problème 
économique sur l’agriculture, 
sans compter la chute de la 
production de miel sur les 
ruchers attaqués et la perte des 
colonies d’abeilles.
Enfin le frelon asiatique 
représente un danger sanitaire, 
il est particulièrement agressif 
lorsqu’on s’approche du nid 
ou si on dégrade son nid. (Un 
nid contient environ 2000 
individus !)

Limiter sa progression : 
Destruction des nids
En été, lorsque l’on découvre 
un nid de frelon, il faut prévenir 
la mairie qui soit fera détruire le 
nid par le SDIS s’il est sur la voie 
publique, sinon orientera vers 
des destructeurs agrées, à la 
charge du particulier.

Piéger !
Afin de limite l’apparition des 
nids et leur destruction, il est 
souhaitable de piéger le frelon 
asiatique au printemps, lorsque 
les fondatrices commencent leur 
cycle de reproduction.

La municipalité a donc décidé 
de mettre gratuitement à 
disposition des volontaires des 
pièges sélectifs qui permettent 
aux autres insectes piégés 
de sortir mais pas au frelon 
asiatique.

Un document de suivi a été 
donné aux bénévoles et les 
premiers retours font état de 
frelons capturés dans tous les 
villages où les volontaires ont 
piégé, une cinquantaine de 
frelons asiatiques ont donc 
été détruits, ceux-là n’auront 
ainsi pas construit de nouvelles 
colonies. Ce maudit frelon est 
bien présent chez nous !

Une première carte des villages 
déjà touchés pourra être 
dressée à la fin de la collecte 
des informations sur le piégeage 
mais il est d’ores et déjà certain 
qu’il faudra poursuivre et étendre 
cette action chaque année. 

Soyez vigilants et signalez 
toute présence suspecte à la 
municipalité.
Informez-vous et informez vos 
voisins sur les dangers du frelon 
asiatique.
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TRAVAUX - AMÉNAGEMENT

Suite à la mise en li-
quidation judiciaire de 
l’établissement «  Le 
Relais43  » en octobre 
2024, la municipalité 
inquiète de voir fermer 
définitivement ce lieu 
emblématique de la vie 
de notre commune et 
sollicitée par de nom-
breux usagers, a décidé 
de porter un nouveau 
projet de reprise. 
Pour nous, la reprise du fonds 
de commerce devait s’accom-
pagner de l’acquisition des murs 
afin de pouvoir élaborer un projet 
structuré, viable pour des exploi-
tants travailleurs et volontaires et 
porteur d’avenir pour notre col-
lectivité. 

Cet immeuble est certes très 
grand (environ 460 m2 au sol) 
puisqu’il relie la Rue Général de 
MORANGIES à la Rue de l’école 
mais il nécessite de nombreux 
travaux. La partie hôtel n’étant 
plus d’actualité car en partie 
détruite, l’objectif de la muni-
cipalité est double, d’une part 
mettre en gérance l’établisse-
ment pour reproposer une offre 
de service attendue et restaurer 
les surfaces habitables en loge-
ments, le loyer de ces derniers 
permettant d’amortir la réfection 
de l’immeuble. 
Ce projet se décline donc en 
plusieurs temps qui a vu deux 
groupes de travail constitués 
d’élus se mettre à la tâche.

1ÈRE ÉTAPE : LA RÉOUVERTURE 
DU FONDS DE COMMERCE
Dans un délai que nous souhai-
tions le plus court possible, il 
nous a fallu : 
• Faire l’acquisition du fonds de 
commerce et de son matériel, 
notre proposition de 40 K€ a été 
retenue par le liquidateur judi-
ciaire et l’ordonnance du tribunal 

de commerce nous l’attribuant 
nous est parvenue début février 
2025. 
• Dans ce temps-là, il nous a fallu 
obtenir l’accord de Mme Chan-
tal RATAIL, pour la vente de 
l’ensemble des murs du téne-
ment immobilier, accord obtenu 
à 110 K€ puis réaliser cette ces-
sion devant notaire. 

• Durant l’intervalle, nous avons 
mandaté une équipe de maîtrise 
d’œuvre qui a réalisé les relevés 
des surfaces dédiées à chaque 
usage : bar, cuisine, pizzéria, 
restaurant, hôtel… et qui a com-
mencé à travailler sur une réfec-
tion globale de l’immeuble.

• Faire réaliser les premiers devis 
de travaux indispensables avant 
l’ouverture du nouvel établisse-
ment : toiture du bar, réfection 
de la cuisine et acquisition de 
matériels… puis entreprendre 
ces travaux après avoir déposé 
les premières demandes de sub-
ventions auprès des différents 
partenaires potentiels que nous 
avons rencontrés : Etat (ANCT) 
et Région ainsi que L’Europe 
(LEADER). La salle de restaurant 
a aussi été restaurée avant d’être 
repeinte.

• Rechercher des gérants : pour 
cela nous nous sommes rappro-
chés de Mme BARDHAKOF de 
la Chambre de commerce et de 
M Joseph LAURENT du service 

économie de la CCRHA et nous 
avons fait paraître une annonce 
par l’intermédiaire du support 
SOS VILLAGES. 
Après avoir sélectionné un cer-
tain nombre de candidatures qui 
nous semblaient intéressantes, 
nous avons rencontré les diffé-
rents candidats retenus et avons 
porté notre choix sur Nathalie 
et Julie qui ont donc ouvert leur 
GRATIN le 17 mai. 

Les modalités de cette reprise : 
A la demande du liquidateur, 
l’offre de reprise du fonds de 
commerce a été scindée en 
deux parties, une pour les biens 
matériels (15 K€) qu’il a été né-
cessaire de remettre en état no-
tamment la cuisine pour qu’elle 
puisse à nouveau fonctionner 
correctement et la compléter 
avec quelques nouveaux appa-
reils indispensables. 
Le fonds de commerce est aussi 
constitué d’une partie imma-
térielle basée sur les activités 
proposées et bien sûr le chiffre 
d’affaire, la licence IV etc…que 
nous avions estimée dans notre 
offre globale à 25 K€. 

Après déduction des aides de-
mandées, nous avons réalisé la 
cession des biens matériels avec 
les gérantes qui les rembourse-
ront sur une durée de 6 ans puis 
la mise en gérance de l’affaire 
pour une durée totale de 10 ans 

LES CONDITIONS DE LA REPRISE  
DU BAR-RESTAURANT DU BOURG

14 •  L’ÉCHO DE LA TOUR 
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SÉCURISATION
DE LA RESSOURCE 
EN EAU
Captage de la source de GUISSOU1 :
La subvention pour cette première phase du projet est acquise 
mais il est nécessaire de réaliser ce type de travaux en période 
d’étiage afi n d’être sûr de la qualité de l’eau prélevée et du débit 
pérenne du captage. Ces travaux vont donc débuter le 28 juillet 
sur la parcelle communale sur laquelle se situe la source, route de 
Limagne avec une intervention de l’entreprise CHEVALIER qui 
reviendra en septembre pour la partie drainage de profondeur. 
Montant des travaux : 147 000 € HT aide Agence de l’Eau Loire 
Bretagne : 103 000 € soit 70%.

Les travaux de la phase 2, construction de réservoirs et d’une 
station de pompage devraient débuter avant la mi-septembre 
avec l’intervention de l’entreprise ODTP de Polignac pour la 
partie Génie Civil associée à CEGELEC pour l’électromécanique. 
Dans le même temps, débuteront les travaux de la phase 3 avec 
l’entreprise FAURIE chargée de la création des réseaux entre 
le captage et le réservoir de tête de Limagne puis entre celui-
ci et le même village et enfi n le réseau permettant d’alimenter 
le réservoir de FARGES. L’interconnexion avec le réservoir de 
COMBRET sera aussi réalisée par l’entreprise FAURIE. 

Suite à la commission du 24 juin, les aides ont été accordées : 
Phases 2 + 3 : 923 341 € HT aides de l’AELB : 646 339 € soit 
70%.
Interconnexion avec le réservoir de Combret portée par le 
Syndicat de Gestion des Eaux du Velay montant des travaux 
180 465 € HT aide 126 325 €.

Ces deux grands chantiers devraient durer plusieurs mois et 
nous comptons donc sur la compréhension des habitants des 
villages et des usagers des voiries communales qui vont subir 
quelque gêne.

CENTRE TECHNIQUE 
MUNICIPAL 
Les travaux de second œuvre avancent à grands pas et nos agents 
comptent investir les lieux dès septembre puisque les travaux 
de plâtrerie/peinture seront achevés fi n juillet et la faïence et 
carrelage devraient être posés avant les congés d’été. L’entreprise 
Elec’Jean aura fi ni la partie alimentation électrique pour la mi-
septembre. Restent à terminer les tranchées pour les diff érents 
réseaux secs et humides ainsi que les travaux d’enrobé autour du 
bâtiment ainsi que quelques travaux de fi nitions intérieures.

pour un loyer mensuel de 250 € 
HT. Les murs de l’établissement 
restant propriété de la com-
mune qui les loue aux gérantes 
pour un montant de 170 € HT/
mois. 
Cette reprise et remise en gé-
rance ont été rondement me-
nées grâce à l’investissement 
des élus bien sûr mais aussi et 
surtout grâce à la disponibilité 
des entreprise partenaires que 
sont GAILLARD Maçonnerie 
et Sébastien PARRIN qui sont 
intervenues dès que nous les 
avons sollicitées. Leur rapidité 
d’intervention et la qualité de 
leurs prestations pour changer 
la toiture du BAR notamment 
ont permis sa réouverture dans 
un laps de temps restreint. 
Qu’elles en soient ici très sincè-
rement remerciées. 

2ÈME ÉTAPE : RÉHABILITER LES 
ESPACES HABITABLES
Afi n de loger les gérantes conve-
nablement, nos agents munici-
paux ont, durant l’hiver, donné 
un coup de fraîcheur indispen-
sable au logement auparavant 
occupé par les exploitants, les 
nouvelles gérantes paient donc 
un loyer à la commune pour cet 
appartement. L’entreprise PAR-
RIN a fait quelques travaux qui 
permettront d’isoler certaines 
parties de ce logement forte-
ment énergivore. 

Avant la fi n de l’été, l’équipe de 
Maîtrise d’œuvre va proposer au 
conseil municipal un avant-pro-
jet comportant la réhabilitation 
des surfaces autrefois dédiées à 
l’hôtellerie afi n de réaliser deux 
ou trois logements en fonction 
des coûts et des opportunités 
de location. Ce qui nous per-
mettra de déposer de nouvelles 
demandes de subventions 
qui viendront réduire la durée 
d’amortissement de ces travaux 
que nous envisageons sur une 
quinzaine d’année ce qui reste-
rait très honorable pour ce type 
d’investissement immobilier. 

Nous espérons pouvoir débuter 
cette réhabilitation en fi n d’an-
née après avoir retenu les entre-
prises suite à l’appel d’off res qui 
devrait être lancé en automne 
après défi nition précise du pro-
jet par le conseil municipal et la 
maîtrise d’œuvre.
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TRAVAUX - AMÉNAGEMENT

C’est le nom de cet 
ensemble immobilier 
appelé «  Salle Parois-
siale » avant les travaux 
de réhabilitation qui 
ont créé deux espaces 
dans le même bâti-
ment.
Conformément aux plans diff u-
sés dans notre journal commu-
nal, un premier espace constitué 
de plusieurs pièces (pièce de vie 
équipée, dortoir 6 personnes, 
deux chambres de 3 et 4 per-
sonnes) toutes avec leur espace 
salle d’eau et toilettes. Ces lo-
caux remplacent l’actuel gîte 
d’étape destiné uniquement aux 
randonneurs qui ne répondait 
plus aux normes de sécurité en 
vigueur alors que les nouveaux 
locaux pourront accueillir en 
plus toute personne désirant un 
hébergement sur le bourg. Les 
premiers retours des usagers 
sont très positifs tant au niveau 
des aménagements que de sa 
situation au cœur du bourg. 

Le deuxième espace est une 
halle couverte pouvant accueillir 
environ 120 convives assis reliée 
à un espace buvette et prépara-
tion équipé de matériels profes-
sionnels. Ces installations dans le 
cadre du jardin public ont été ap-
préciées par leurs premiers utili-
sateurs, encore faudra-t-il que 
chaque association y trouve peu 
à peu ses repères de fonction-
nement. Cette halle couverte et 
l’espace cuisine accolé pourront 
aussi être loués à des particuliers 
qui en feraient la demande pour 
une manifestation privée. 

Les dépenses liées à la construc-
tion, au coût de la Maîtrise 
d’œuvre et aux divers amé-
nagements approchent les 

540 000€ HT et le total des 
aides 368 500 € sachant que les 
recettes liées aux subventions 
ne prennent pas en compte les 
équipements qui sont les sui-
vants :

• Partie gîte : cuisine équipée 
mobiliers pour le salon -séjour 
avec tables, chaises, canapés, TV 
+ machine à laver -sèche-linge + 
lits et literies de type hôtellerie 

• Partie halle couverte : acquisi-
tion de 30 tables et 150 chaises, 
tables d’extérieur, cuisine équi-
pée de type professionnel

NOUVEL ESPACE SAINT -ROMAIN 

STATION D’ÉPURATION DE LANIAC 
Après un long processus d’élaboration du projet 
en partenariat avec les services du département 
et le cabinet d’étude AB2R puis de recherche et 
d’obtention de subventions, le lancement des travaux 
a eu lieu le 10 juin en présence des entreprises pour 
un démarrage sur le terrain le 16 juin par l’entreprise 
CUBIZOLLE chargée de réaliser les terrassements 
pour l’accès à l’arrière du chantier ainsi que celui aux 

futurs bassins à construire. L’entreprise Wolf chargée 
de la construction du génie civil va débuter son 
intervention le 7 juillet. 

Des travaux longs qui vont occasionner de la gêne 
pour les riverains malgré les précautions prises par 
les diff érents intervenants.
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VIE ASSOCIATIVE

HISTORIQUE
Le comité des fêtes de Siaugues 
Sainte-Marie a vu le jour en 1967, 
sous l’initiative de Monsieur 
André Derrieu, qui en fut le 
président. Puis Paul Bouche 
lui succédera de nombreuses 
années jusqu’en 1987, ensuite, 
prennent le relais, Henri Johanny 
et Chantal Péchaud de 1987 à 
1992 ; en 1993, l’équipe de Roland 
Philippon prend la relève jusqu’à 
ce que l’association se mette 
en sommeil de 1997 à 2010. 
En 2010, Guy Brunel reprend 
les rênes pour faire renaître le 
comité des fêtes. En 2013, il 
passe le relais à Gérard Robert 
jusqu’en 2018. Depuis à défaut 
de volontaires pour prendre 
la présidente, le comité des 
fêtes de Siaugues Sainte-Marie, 
change de statut, il est administré 
depuis par un bureau à gestion 
collégiale ou les différentes 
tâches, administration, 
finance, logistique, animation, 
communication sont reparties 
entre les membres du bureau.

BUT DE L’ASSOCIATION
Le comité des fêtes a pour 
but d’organiser des fêtes et 
des manifestations à caractère 
public ou de participer à des 
évènements ponctuels en 
collaboration avec d’autres 
associations et de permettre aux 
personnes de se rencontrer ou 
de passer une journée en famille.

MOYEN MATÉRIEL
L’association dispose pour son 
propre compte de divers petits 
matériels qui sont stockés dans 
les locaux, mis à la disposition 
par la mairie. Elle peut compter 
sur la mairie pour prêter à 
titre gracieux du matériel plus 
conséquent (tables, chaises) 
ou de mettre à disposition des 
salles (salle des petites canailles 
ou espace Saint-Romain).
Côté moyen humain, le comité 
des fêtes compte une quinzaine 
d’adhérents à laquelle vient 
s’ajouter ponctuellement les 
employés communaux que le 
maire mandate pour le transport 
du matériel lourd ou des moyens 
de signalisation.

LES ACTIVITÉS
Depuis plusieurs années, 
l’activité essentielle du comité 
des fêtes est d’organiser la fête 
d’été qui se déroule le premier 
dimanche d’août. Pour celle du 
3 août 2025, il sera prévu repas 
paëlla géante, buvette, animation 
avec divers jeux (quilles) et une 
pièce de théâtre en plein air pour 
divertir l’après-midi et la soirée 
du dimanche.
Le comité des fêtes participe 
à l’organisation du téléthon 
proposant un repas à midi à la 
salle des petites canailles.

RENOUVELLEMENT  
DU BUREAU
Le renouvellement de la 
collégiale a eu lieu cette année. 
Elle se compose de plusieurs 
membres : Claude Lemoine, 
Sophie Marchal, Denise Pages, 
Julien Merle, Sabrina Gauthier, 
Véronique Talocchini, Jean 
François Raymond, Lucas 
Marchal, Alain et Françoise 
Ratouer, Josiane Faure, Evelyne 
Debard, Christian Royer, 
Christian Vachey.
Le pôle financier est géré par 
Claude Lemoine et Sophie 
Marchal, tandis que le pôle 
secrétariat est conduit par 
Denise Pages et Evelyne Debard. 
Les autres pôles sont dirigés par 
les autres membres du bureau.

REMERCIEMENTS
Le comité tient à remercier tous 
les bénévoles, un grand merci 
à Henri Johanny pour toutes 
ces années d’investissement et 
également la municipalité pour 
son soutien inconditionnel, 
aussi bien matériel, humain et 
financier.

ZOOM SUR
LE COMITÉ DES FÊTES
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Le jeudi 13 mars, le Club 
des Deux Marais a célé-
bré son cinquantenaire 
en conviant ses adhé-
rents à un repas convi-
vial. 95 participants ont 
répondu à l’invitation. 
Venus de la commune 
et des environs, ils ont 
partagé un moment 
chaleureux autour d’un 
délicieux menu pré-
paré par les cuisiniers 
bénévoles  : charcute-
rie, tripes, rôti de porc 
et gratin dauphinois, 
suivi de fromage de 
pays, et pour clôturer 
le tout, deux généreux 
poiriers accompagnés 
de boissons.

UNE ASSOCIATION BIEN 
ANCRÉE DANS LA VIE LOCALE

Créée le 13 mars 1975, 
l’association portait à l’origine le 
nom de Los Dzouines D’Aoust 
co (ce qui signifie Les jeunes 
d’autrefois), fondée par Marie-
Thérèse Pays et Félix Salgues. 

Avec le temps et sous l’impulsion 
des différents présidents, le 
club a élargi son public aux 
non-retraités et aux habitants 
des communes voisines, tout 
en renforçant ses liens avec la 
Fédération.

En 2020, le Club adopte une 
gestion collégiale, où les 
responsabilités sont partagées 
entre les membres du conseil 
d’administration. Il prend alors 
son nom actuel : Club des Deux 
Marais, en référence aux marais 
de Limagne (situé en partie sur 
la commune) et au marais du 
Pechey à Lair.

Le club compte aujourd’hui 135 
adhérents, dont 60 % résident 
sur la commune et 17 % dans 
une commune voisine. 

UN PROGRAMME  
RICHE ET VARIÉ

Aujourd’hui, le club continue 
d’être un acteur dynamique de la 
vie locale. Il propose :
• Des réunions bimensuelles les 
deuxièmes et quatrièmes jeudis 
du mois,
• Des repas à thème trimestriels 
pour lutter contre l’isolement,
• Des animations devenues 
traditionnelles comme l’aligot, 
le repas de la Saint-Ferréol ou 
encore le loto.

Côté découvertes, les voyages 
et excursions rythment aussi 
l’année :
• Un circuit de 8 jours en 
Algarve (sud du Portugal),
• Des escapades en Corrèze et 
sur la Costa Brava (Espagne),
• Une journée « grenouilles » à 
Chastel, avec la visite guidée 
du musée du Mont-Mouchet en 
mai,
• Et en octobre, une sortie à 
Bort-les-Orgues, incluant la 
visite du musée du cuir et des 
entrailles du barrage.

Un bel anniversaire pour 
une association toujours en 
mouvement, au service de la 
convivialité et du lien social.

LE CLUB DES DEUX MARAIS
FÊTE SES 50 ANS

VIE ASSOCIATIVE
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MARCHÉ 
NOCTURE
Samedi 14 juin 2025, 
l’Espace Saint Romain 
de Siaugues-Sainte-
Marie a pris des airs 
de fête à l’occasion du 
marché nocturne or-
ganisé par l’Association 
des Artisans et Com-
merçants du village. 
Dans une ambiance 
chaleureuse et convi-
viale, les visiteurs sont 
venus nombreux flâner 
entre les stands d’arti-
sans, de producteurs 
locaux et de créateurs.

La vingtaine d’exposants 
présents a proposé une belle 
diversité de produits qui ont su 
ravir petits et grands : produits 
du terroir, artisanat, bijoux, 
décorations, gourmandises et 
bien plus encore.
L’association organisatrice tient à 
adresser ses remerciements à la 
mairie de Siaugues-Sainte-Marie 
pour son soutien, ainsi qu’à 
tous les membres bénévoles de 
l’association, sans oublier leurs 

familles, qui ont œuvré en amont 
et pendant toute la soirée pour 
faire de cet événement une belle 
réussite.

Pour sa deuxième édition, 
le marché nocturne des 
commerçants était de nouveau 
placé sous le signe de la 
convivialité. Un grand merci 
à tous pour votre présence et 
votre engagement !

Le dimanche 27 avril, 
la salle des P’tites Ca-
nailles a résonné de 
rires et de convivialité à 
l’occasion du tradition-
nel aligot géant organi-
sé par le Club des Deux 
Marais.

Après une agréable balade autour 
de la commune, les nombreux 
participants ont pris place à table, 
attirés par l’irrésistible parfum 
de l’aligot en préparation. Ce 
sont près de 150 repas qui ont 
été servis grâce à l’implication 

des 12 membres du conseil 
d’administration, soutenus par une 
équipe de bénévoles dynamiques.
Les convives sont venus de toute 
la commune et des alentours : 
Auteyrac, Lachaud, Bussac Haut 
et Bas, Vergonzac, Farges, Prades, 
ou encore Chanteuges. Le menu 
mettait à l’honneur les produits 
locaux : charcuterie et viande 
préparées par Fabien Sibaud, 
boucher à Siaugues, et aligot 
confectionné avec soin par les 
fromagers de Jeune Montagne, 
venus spécialement de Laguiole, 
dans les monts d’Aubrac.
Un grand bravo aux bénévoles 
du Club des Deux Marais pour 
cette belle réussite, symbole du 
dynamisme et de la convivialité 
qui animent notre territoire.

UN ALIGOT CONVIVIAL ORGANISÉ  
PAR LE CLUB DES DEUX MARAIS

L’ÉCHO DE LA TOUR • 19
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VIE ASSOCIATIVE

FÊTE DE LA MUSIQUE 2025 
AVEC LES CHORALES « LES 
VOIX DE SAINT-ROMAIN » 
DE SIAUGUES ET « JOIE DE 
VIVRE » DE LANGEAC
La fête de la musique s’est tenue le vendredi 
20 juin en soirée aux « P’tites Canailles » à 20h30, 
la salle a raisonné de chants plus ou moins 
connus, repris pour certains par l’assistance. 
En introduction, un choriste a présenté la 
soirée avec ses deux parties entrecoupées d’un 
entracte, permettant au public de se dégourdir 
les jambes tout en dégustant les pâtisseries 
« maison » et les boissons.
Un grand merci a été rendu au maître de Chœurs Christophe 
Andrieux, ainsi qu’à la municipalité de Siaugues pour son aide 
matériel, et financière.

Ce fut une très agréable soirée dans la bonne humeur, la joie, et 
aussi la chaleur estivale où les éventails furent bien utiles, ce concert, 
comme chaque année vient clôturer la saison. En septembre les 
répétitions reprendront en alternance une fois à Siaugues, une fois 
à Langeac. A savoir que le Samedi 20 septembre la chorale Joie de 
Vivre organise son concert à Langeac au Centre Culturel, la chorale 
de Siaugues sera à ses côtés pour cet après midi en chansons…

Petit rappel : Si vous êtes attiré par le chant nous vous invitons 
à rejoindre le groupe à la rentrée, ils seront enchantés de vous 
accueillir .

TADITION-
NELLE  
SOIRÉE  
RACLETTE
Le samedi 22 février, le 
FC Siaugues organisait 
sa traditionnelle soirée 
raclette dans la salle 
des P’tites Canailles.
Au programme : charcuterie, 
pommes de terre, et bien sûr, 
le fromage à raclette fourni par 
l’Association des Producteurs 
de Lait de Montagne (APLM), 
suivi d’une tarte aux pommes 
en dessert. Plus de 160 per-
sonnes — licenciés, anciens 
membres et amis du club — ont 
répondu présent, partageant un 
moment chaleureux et convivial 
dans une ambiance familiale.
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Le samedi 17 mai, l’Association 
des Parents d’Élèves (APE) du Sou 
des écoles a frappé fort avec sa 
première grande soirée « pizzas et 
bières », organisée dans le nouvel 
espace Saint-Romain, situé à 
l’ancienne salle paroissiale. Une 
bière était offerte pour chaque 
pizza achetée, une formule qui a 
séduit : plus de 160 commandes 
ont été enregistrées.

Les pizzas, préparées avec soin 
par une équipe de bénévoles de 
parents d’élèves, ont été cuites dans le four banal de 
Silcuzin, à seulement 1,5 km du village. L’initiative, 
portée par la présidente Aurélie Michel et une 
quinzaine de bénévoles, a remporté un franc succès.

Les bénéfices de la soirée serviront à financer de 
futures animations destinées aux enfants de la 
commune. Portée par une météo clémente, la soirée 
a permis de rassembler de nombreux habitants dans 
une ambiance conviviale et chaleureuse.

LE SOU DES ÉCOLES RÉGALE  
AVEC SA SOIRÉE PIZZAS ET BIÈRE

UNE PREMIÈRE ÉDITION RÉUSSIE POUR  
LA FÊTE DES MÉTALLOS DE PEM

Dès le matin, plus de 
100 marcheurs se sont élancés 
sur l’un des trois parcours 
proposés. Les plus téméraires ont 
opté pour la boucle de 23 km, 
démarrant dès les premières 
heures, bâtons à la main et 
bonne humeur au rendez-vous. 
Tous ont salué la qualité de 
l’organisation et la beauté des 
paysages traversés, ainsi qu’un 
balisage efficace.

Le temps fort de la journée 
fut sans conteste le repas 
champêtre servi sous chapiteau, 
réunissant 200 convives. Au 
menu : charcuterie variée, 
pommes de terre, jambon braisé 
au four, fromage de pays et 

tartelettes, le tout accompagné 
d’un pain maison doré à souhait. 
Les participants ont également 
profité de la buvette, très 
fréquentée tout au long de 
l’après-midi, dans une ambiance 
chaleureuse et détendue.

Cette belle réussite est à mettre 
au crédit de l’engagement 
des membres de l’association, 
mobilisés de longue date autour 
de leur président, Guy Brunel. 
Un travail collectif remarquable, 
notamment durant la dernière 
semaine, avec une mention 
spéciale pour les équipes en 
cuisine, à la cuisson, et pour les 
bénévoles chargés du balisage 
des circuits.

Un grand merci à tous les 
participants pour leur présence 
et leur soutien à cette jeune 
association prometteuse. 

Rendez-vous, espérons-le, pour 
une prochaine édition tout aussi 
conviviale !

La première édition de la fête des Métallos de PEM a rencontré un franc 
succès à Siaugues-Sainte-Romain ce dimanche 18 mai. 

Une météo idéale, ensoleillée et douce, a accompagné cette journée placée 
sous le signe de la convivialité et du partage.
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Un vibrant hommage à 
Romain et un moment 
fort pour la chasse aux 
chiens courants.
Les 29 et 30 mars 2025, 
l’ACCA de Siaugues-
Sainte-Marie a ac-
cueilli le Challenge Ro-
main Bonnevialle, un 
événement coorganisé 
par l’AFACCC43 (Asso-
ciation Française pour 
l’Avenir de la Chasse 
aux Chiens Courants) 
en mémoire d’un jeune 
passionné, disparu en 
2018.
UN HOMMAGE À ROMAIN, 
UN PASSIONNÉ DU CHIEN 
COURANT :
Romain Bonnevialle, adhérent 
actif et apprécié, pratiquait la 
chasse du lièvre sans arme, 
uniquement pour le plaisir du 
travail des chiens, notamment 
avec ses Griffons Bleus de 
Gascogne.
Disparu le 3 mars 2018 dans 
un tragique accident, il a laissé 
un grand vide dans sa famille, 
ses amis et la communauté 
cynégétique locale. Ce 
challenge lui rend hommage 
chaque année, en mettant à 
l’honneur la jeunesse, dans un 
esprit de convivialité, de partage 
et de respect, valeurs qui lui 
tenaient à cœur. 

UNE MANIFESTATION DÉDIÉE 
À LA RELÈVE CHEZ LES 
CHASSEURS :
Le challenge vise à valoriser 
les jeunes conducteurs de 
meutes, âgés de 10 à 20 ans, 
souvent accompagnés de leurs 
parents ou amis ou encore 

des femmes qui conjuguent la 
chasse au féminin. Plus qu’une 
compétition, l’événement prône 
la camaraderie et le plaisir de 
la chasse aux chiens courants, 
dans l’esprit de la devise de 
l’AFACCC43 : « Aimer la chasse 
pour le chien » chère à Romain. 

Malgré une météo difficile, neuf 
équipages ont offert, sur deux 
journées, des prestations de 
qualité dans les voies du lièvre, 
du chevreuil, du cerf et du 
sanglier. Les jeunes ont ainsi pu 
démontrer leur savoir-faire avec 
plus de 95 chiens présentés, sous 
le regard attentif des passionnés 
et des nombreux visiteurs.

DES TEMPS FORTS ET DES 
MOMENTS DE PARTAGE :
Le samedi, les jeunes 
conducteurs se sont affrontés 
dans la bonne humeur, avec 
des prestations remarquées, 
notamment celle de Tom Mottet 
et Christelle Piraud, qui ont 
remporté le challenge avec une 
superbe chasse au chevreuil 
à « La Garde de Laniac ». Tout 
au long du week-end, nous 
avons apprécié différentes 
chasses dans la voie du lièvre, 
du sanglier mais aussi du cerf, 

grâce à une belle prestation des 
locaux de l’étape avec Evhan 
Werckmeister et Alban Jammes 
et leur meute de Griffon Bleu et 
Porcelaine qui remettaient leur 
titre en jeu. 

CETTE ÉDITION 2025 DU 
CHALLENGE ROMAIN 
BONNEVIALLE, UN SUCCÈS 
PARTAGÉ :
L’ACCA a réuni pour l’occasion 
environ 600 personnes tout au 
long du week end, avec plus de 
330 repas servis les midis et une 
tombola généreuse (plus de 600 
tickets vendus), témoignant du 
dynamisme et de l’intérêt autour 
de la chasse aux chiens courants 
dans notre territoire.

Au-delà des performances 
sportives, ce week-end, a 
surtout été un moment de 
transmission, de fraternité et de 
respect, qui honore la mémoire 
de Romain et renforce les liens 
entre les chasseurs, la jeunesse 
et la communauté locale le tout 
dans l’esprit du Challenge !

CHALLENGE
ROMAIN BONNEVIALLE 2025
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Le dimanche 4 mai 2025, l’association 
HORIZON SIAUGUES organisait sa 
traditionnelle randonnée pédestre 
(La Balade des Crêtes, 4ème édition). 
Malgré une météo peu clémente, 
les organisateurs ont décidé de 
maintenir 2 des 3 circuits prévus  : 
(7 et 12 km) ainsi que l’un des 
ravitaillements au pied du Pouzat. Le 
circuit de 18 km sera reprogrammé 
pour l’année prochaine.
Cette année, et pour innover, les parcours partaient 
tous de la salle des Petites Canailles de Siaugues 
Saint Romain. Malgré la pluie, de nombreux randon-
neurs, bravant la météo, s’élançaient avec détermi-
nation, sur les sentiers, profitant de quelques éclair-
cies. Tous revinrent enthousiastes.

 Une personne a même fait le 12 km en courant, bat-
tant son propre record personnel. Passé le château 
de Siaugues, à Silcuzin, la vue était magnifique sur la 
vallée de l’Allier et la Margeride. 

Après l’effort: pour nos sportifs, une boisson chaude 
réconfortante était offerte au départ et à l’arrivée. 
L’ambiance était chaleureuse et l’humeur joyeuse, 
tant sur les parcours qu’à la buvette, organisée toute 
la journée, permettant ainsi de se retrouver et de se 
restaurer. 
Cette marche fut encore une belle occasion de se 
réjouir des magnifiques paysages de Haute-Loire, 
de partager un moment convivial en famille et entre 
amis, d’échanger sur la préservation de la beauté de 
la nature.
Les randonneurs s’accordaient tous pour dire que 
la signalétique avait été remarquablement soignée, 
facile à repérer. L’association remercie encore les 
nombreux bénévoles qui ont participé à cet événe-
ment. Les bonnes volontés n’ont pas manqué pour 
élaborer les parcours, tenir les stands de ravitaille-
ment et la buvette...

LA QUATRIÈME « BALADE DES CRÊTES » 
ORGANISÉE PAR HORIZON SIAUGUES  
A TENU BON, MALGRÉ LA PLUIE !

« UNE ROSE 
UN ESPOIR » 
SECTEUR 
VELAY : 
UNE BELLE 
JOURNÉE DE 
GÉNÉROSITÉ
Les 26 et 27 avril les 
adhérents d’Une rose 
un espoir secteur Velay 
échangeaient des roses 
pour tout don pour la 
lutte contre le cancer.

La générosité des Vellaves et 
au-delà a permis à l’issue de ces 
journées la remise d’une somme 
de 82 025 € au Comité Haute-
Loire de la Ligue contre le 
cancer, à charge pour le Comité 
de répartir cet apport entre les 
structures de soin de Haute-
Loire (exclusivement). Ce sont 
ainsi plus de 320 000 € qui 
en 8 éditions ont été recueillis 
au profit des différents 
établissements (public et privé) 
de Haute-Loire.

À Siaugues, la mobilisation a 
également été remarquable. 
Pour cette première édition 
organisée dans le bourg, 
les habitants ont répondu 
présents avec enthousiasme. 
Si bien qu’en à peine une 
demi-matinée, toutes les roses 
prévues avaient déjà été offertes. 
Faute de réapprovisionnement 
possible sur les points voisins 
– également pris d’assaut – 
certains généreux donateurs 
n’ont malheureusement pas 
pu recevoir leur rose, mais leur 
élan de cœur n’est pas passé 
inaperçu.

Les bénévoles de Une Rose, 
Un Espoir tiennent à vous 
adresser leurs plus sincères 
remerciements pour l’accueil 
chaleureux et la solidarité dont 
vous avez fait preuve. Ensemble, 
vous avez contribué à faire fleurir 
l’espoir.



LUNDI 14 JUILLET
Fête Nationale

 Espace Saint Romain
Place Lafayette
14h30
Feu d’artifi ce : plateau sportif / City-stade
Organisé par : 
FCS + Jeunes Siauguains + municipalité

SAMEDI 19 JUILLET
Repas dansant

 Place Lafayette – 19h
Organisé par : ACCA

DIMANCHE 20 JUILLET
Vide-grenier

 Laniac – 6h30
Organisé par : Arts de Vivre

VENDREDI 1ER AOÛT
Bal

 Place Lafayette – 22h
Organisé par : Moto Loisirs

SAMEDI 2 AOÛT
Concours de pétanque

 Espace saint Romain – 14h
Organisé par : Club Olympique de Siaugues

DIMANCHE 3 AOÛT
Fête d’été

 Place Lafayette – 9h
Organisé par : Comité des Fêtes

DIMANCHE 10 AOÛT 
Marché aux livres et aux vinyles

 Médiathèque – 9h
Organisé par : Médiathèque

SAMEDI 16 ET DIMANCHE 17 AOÛT
Fête du pain

 Farges – 9h
Organisé par : Horizon Siaugues

VENDREDI 19 SEPTEMBRE
Soirée Brame du Cerf

 Maison de la Nature (LD Parredon) – 18h30
Organisé par : ACCA

DIMANCHE 21 SEPTEMBRE
Repas de la Saint Férréol 
Cuisson au feu de bois dans le four 

 Place du Foirail – 12h
Organisé par : Club des Deux Marais

SAMEDI 27 SEPTEMBRE
Animations

 Médiathèque
Organisé par : Médiathèque

Retrouvez l’agenda estival 2025
Les horaires et lieux manquants seront précisés ultérieurement

Sous réserve de modifi cations. 
Plus d’informations sur Facebook : facebook.com/villedesiaugues/

et Illiwap : station.illiwap.com/fr/public/43239

ENVIE DE SORTIR
À SIAUGUES ?

Et encore plus sur
www.mairie-siaugues-stemarie.fr


